

DIARIO

DE PALMA

del lunes 7 de

octubre de 1811.



*San Marcos papa.*

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	17 $\frac{1}{2}$ grad.	28 p. 3 $\frac{1}{2}$ lin.	O. sereno.
12 del dia.	18 $\frac{1}{2}$ grad.	28 p. 5 lin.	O. N. O. idem.
4 de la tarde.	19 $\frac{1}{2}$ grad.	28 p. 4 lin.	S. idem.

*Valencia 28 de septiembre.*

**VALENCIANOS**; despues de un vivo fuego observado desde las tres de la mañana en el castillo de Sagunto ó Murviedro avisó su Gobernador D. Luis Maria Arriani, ayudante general del estado mayor, que los enemigos han asaltado la fortificacion, y han sido rechazados completamente; lo que el Excmo. S. D. Joaquín Blake se apresura á hacer saber al público para que vea como defienden los compatriotas aquel antemural de la capital. = *Ramon Piriz.*

*Gazeta extraordinaria de la Junta superior del 29 de septiembre.*

*Impreso del Gobernador del castillo de Sagunto ó Murviedro.*

El enemigo asaltó el castillo á las 2 de la madrugada, dirigiendo tres ataques contra la primera plaza, el uno falso al trozo del muro baxo contiguo al lienzo del nuevo por el flanco izquierdo de la batería del 2 de mayo, y los otros verdaderos al flanco derecho de la misma, y muro baxo de la izquierda de la expresada plaza. Otro ataque dió al mismo tiempo por el muro antiguo de-



lante del retrincheramiento, y dos á los atrincheramientos de la quarta plaza; y tengo la satisfaccion y gloria de decir á V. E. que la guarnicion rechazó al enemigo con el mayor ardor y firmeza despues de tres horas de fuego vivísimo, pues habiendo aquel logrado durante los asaltos sobre los muros sacos á tierra de los parapetos de los puntos atacados, fué arrojado á la bayoneta, chuzos, granadas y piedras, dexando sembradas de cadáveres las faldas del castillo desde el baluarte del Dagys hasta el 2 de mayo inclusive por enfrente de la villa, y en nuestro poder 50 escaleras que aplicaron á dichos puntos. Son muchos los que se han distinguido en esta accion.

P. D. Por los apostados hemos sabido que los enemigos se acercaron hasta las paredes de Valencia, y fueron completamente rechazados.

*Resumen de los principales rasgos y sentimientos que se manifiestan en las últimas cartas que el general Menacho escribió*

... á su esposa...

“¡Yo prisionero...! ¡Yo á Francia...! ¡Yo atado al carro triunfal del vandido Soult...! ¡Quánto tus temores ofenden mi gloria! Tu amor recela lo que ni aun en el delirio de su ambicion se atreve él á desear. Te amo, sí: amo á nuestros hijos; pero este mismo amor me enciende mas en el amor á mi patria. ¿De qué pues podré servirle en Paris, dado en espectáculo al mas criminal de los pueblos? ¡Idea horrible! Si Dios tiene decretada la ruina de Badajoz, no mi ignominia. Sus divinos arcanos están envueltos en una noche inescrutable: aun á los angeles: bástale al hombre que iacessantemente le llame á la virtud. ¿Y qué otra mas sagrada pudo prescribirme quando armó mi mano con la espada vengadora de su nombre, de sus altares y de su pueblo, que el exterminio de esta raza infame, aborto del crimen y del infierno! ¡Odio eterno hasta mas allá del sepulcro! Yo se lo juré: yo lo cumpliré. Sostenido por su omnipotente brazo, y por el valor que inspira en cada uno de estos héroes que me ha dado á gobernar, seré exemplo al mundo de lo que puede un caudillo amado y obedecido.

¡Capitular...! ¡Quédese para la cobardia que produce el egoismo! ¡Quédese para el xefe que no ha sabido difundir en el corazon de sus tropas el santo ardor que las exalta hasta el templo de la inmortalidad!



¡Un asalto...! ¡O día de gloria...! ¡Véote llegar, y mi alma regocijada se exâla á recibirte! Vedle, compañeros: ya llega, ya llega el término señalado para que sirvais de admiracion á todos los siglos. Llegó... ¡Ved los fosos convertidos ya en sepulcros de esos abominables enemigos de Dios y de los hombres: ved á aquellos correr despavoridos huyendo de la muerte, ¡y que á su despecho la encuentran con la ignominia: ved sus huestes ominosas reducidas ya á un corto número de desalentados! = ¡Mas ha! ¡que ya de los defensores de estos muros faltan los mas señalados! ¡Mas ha! ¡que los pocos que quedamos... = debemos imitar á los que nos han precedido! ¡Debemos dexar ménos enemigos á los que han de vengarnos! Esto es ya lo único que de nosotros esperan: esto es ya lo único que podemos hacer: hagámoslo pues por nuestra religion y por nuestra patria. Ella llora como igualmente perdidos sus hijos muertos ó aherrojados: no lo seamos para su gloria ni para la nuestra. Muramos, si; pero sea sacrificando á su justicia quantas víctimas alcance la espada de nuestra indignacion: hagamos á nuestros hermanos mas fáciles los triunfos que deben coronarlos.

Estos son, amada esposa, mis votos de tí bien sabidos. Felicítome desde ahora de que por mí seas el objeto de la gratitud y del amor de los buenos. Si: qualquiera que sea mi suerte, vencedor ó muerto, la tuya será siempre envidiable. Aquella es, dirán todos señalándote con el dedo, aquella es la muger, ó la viuda, y aquellos son los hijos de = Menacho."

---

### Partidas de guerrilla.

Solo en un tiempo en que (al paso que la mayoría de la nacion está animada de los mas nobles y heroicos sentimientos) la vergonzosa envidia, la bárbara preocupacion, la vil intriga y manejos de muchos indignos españoles, hacen á la infeliz España no ménos guerra que las bayonetas enemigas: solo en este tiempo, repetimos, pudiera mirarse como necesario persuadir una verdad tan demostrada como la utilidad y gloria que resulta á España de la conservacion de las partidas de patriotas.

La indignacion que nos causa el ver como se quiere atacar disimuladamente, y como se intenta deprimir el mérito de estos héroes, honor de España, mueve nuestra pluma de que mas bien que tinta quisiéramos que saliese un veneno con la virtud de em-



ponzoñar y exterminar esa raza enemiga de los progresos de la nacion en la terrible lucha que sostiene.

¿Qué seria de España si no fuera por las partidas? ¿Qué nacion en el mundo ofrece un espectáculo comparable á la guerra que todos los dias y en toda la península hacen los patriotas españoles á esas huestes del tirano que son el terror de todas las otras naciones? ¿Quién da pábulo al fuego de nuestra sagrada insurreccion? En provincias enteras dominadas hace ya años por los vándalos ¿qué señal habria de que no han variado en sus patrióticos sentimientos conformes á los de toda la nacion, si no se vieran salir de su seno esos bizarros hijos que cuentan tantos triunfos como dias? Pero aun prescindiendo de las ventajas de interceptar convoyes, y disminuir cada dia el número de enemigos, ya bañando sus manos en su sangre, ya haciendo innumerables prisioneros, ya facilitando y promoviendo principalmente por su proximidad (á que no pueden llegar nuestros ejércitos) la desercion del enemigo: sola la circunstancia de imposibilitar al gobierno intruso el organizar la administracion interior, y de entorpecer sus comunicaciones (lo que no es dado á ningun ejército mientras no haya triunfado completamente del enemigo) ¿no es uno de los mas grandes servicios que pueden hacerse á la nacion? (Se concluirá.)

### P. A. L. M. A.

*Embarcacion que ayer dió fondo en este puerto.*

De Cálleri en 5 dias, el capitan Gerónimo Parodi, ingles, bombardas S. Juan, con duelas, ollas y zumaque.

*Avisos.* Hoy á la tarde se saca la rifa á favor de los expósitos: hasta medio dia se admiten subscripciones.

Mañana á las 5 de la tarde sale la correspondencia para Cádiz y Mahon.

El patron Juan Bautista Barrut, ibicenco, con su xabeque la Virgen del Carmen de 1600 quintales, el dia 9 del corriente pasa á Mahon: el que quiera embarcar géneros, acuda á casa del maestro Tomas Morey, en la Barretería, que darán razon.

*Teatro.* Hoy la compañía cómica representa la famosa comedia titulada: *Alexandro en la India*, con tonadilla, bayle y saynete.

### MALLORCA:

En la imprenta de Antonio Brust, calle de Can-sa-vella.